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EDITO
PAR ELISA MARTIN, CO-PRÉSIDENTE FDG

LA VIE N'EST PAS UN LONG FLEUVE 
TRANQUILLE

La rentrée 2011-2012 est -elle une rentrée comme les 
autres ? En Rhône Alpes la pauvreté et le chômage sont repartis à la 
hausse. Dans notre pays, la France, c'est une personne sur sept qui vit 
désormais sous le seuil de pauvreté, happée par l'angoisse des fins de 
mois qui commencent le 10, sommée de choisir entre le paiement de la 
cantine des enfants et le loyer. Voilà où nous en sommes. Mais ça n'est 
pas tout. Dans le même temps la France compte en Europe le plus de 
milliardaires... en dollars ... c'est plus chic sans doute.

Quelle est la réponse politique qui nous est proposée, opposée plutôt : 
la règle d'or. Les libéraux et leurs courtisans s'assoient désormais 
définitivement sur la démocratie et la souveraineté populaire. Il n'y a 
pas le choix à droite comme à gauche, une seule politique est possible, 
celle de la réduction des déficits appuyés sur des présentations chiffrées 
mensongères, alarmistes. Comme si on comparait le salaire annuel d'un 
ménage avec l'ensemble des crédits qu'il a contracté et qu'il devrait 
rembourser en une seule fois. Absurde !

Après les remèdes de cheval imposés aux peuples comme les grecs par 
le FMI, c'est la nouvelle recette qui prévaut et qui ne fera qu’aggraver la 
situation en réduisant l'investissement public, les services publics, les 
protections sociales. Et bien sûr le silence est d'or concernant les 
méfaits du système capitaliste, lui même sous haute tension et qui 
cherche une issue à nous faire payer afin de continuer à accumuler en 
rond.

Le Front de Gauche ne laissera pas faire, ici comme ailleurs. Les 
Régions n'ont pas tout pouvoir c'est une évidence, toutefois nous 
attendons et œuvrerons pour que des mesures fortes et claires soient 
prises. Plus que jamais la Région Rhône Alpes doit jouer un rôle de 
bouclier social.

www.frontdegauche-
rhonealpes.frUne mobilisation efficace  (à lire en page 2)

http://www.frontdegauche-rhonealpes.fr
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=article&id=546:edito-seance-du-1er-juillet&catid=56:sessions&Itemid=413


SOUTIEN DE LA RÉGION RHÔNE-
ALPES AUX JEUNES SANS PAPIERS 
EN FORMATION

DE LA PAROLE AUX ACTES

Alors que notre groupe apprenait mercredi 31 
août au matin, l'interpellation d'une jeune 
lycéenne de 20 ans scolarisée au lycée 
professionnel Camille Claudel à Lyon, et sa 
conduite au centre de retention de Saint-
Exupéry, les élus ont immédiatement réagi en 
interpellant par courriers, mails et téléphone, le 
Préfet du Rhône ainsi que le président de 

Région Jean-Jack Queyranne. Danielle Lebail et 
François Auguste ont en effet considéré que la 
Région, après l'adoption de la délibération de 
soutien aux jeunes scolarisés sans papiers en 
juillet, devait mettre en oeuvre ses engagements 
dans un tel cas concret. Preuve que la 
mobilisation paye, une fois n'est pas coutume, 
le lendemain la jeune fille a été libérée. C'est un 
soulagement pour cette jeune fille, dont l'accès 
à la scolarité est un droit fondamental qu'il nous 
faut préserver. Nous nous félicitons de 
l'engagement de la Région et de ses élus dans 
ce combat qu'il nous faut poursuivre et qui 
parfois porte ses fruits...

EDUCATION POUR TOUS

LA DROITE RÉACTIONNAIRE 

PAR ELISA MARTIN,

A peine les nouveaux programmes et 
manuels de SVT connus, 78 
parlementaires UMP réagissent et 
demandent le retrait des 
enseignements concernant la théorie des genres 
sexués dans le chapitre « Devenir homme ou femme 
».
Pourquoi ? Car selon eux, il existe une nature 
féminine ou masculine et une seule orientation 
sexuelle l'hétérosexualité. Cette question n'est pas un 
détail ou un simple clin d’œil fait aux milieux bien 
catholiques réactionnaires.
Il s'agit bien de valider scientifiquement les 

représentations sexuées des rôles sociaux des 
hommes et des femmes dont biologiquement il serait 
impossible voire contre nature de s'émanciper. Ainsi 
ils veulent conforter les préjugés sexistes et 
homophobes. 

Pour le Front de Gauche l’introduction dans les 
nouveaux manuels scolaires de Sciences de la Vie et 
de la Terre (SVT) des classes de 1ère L et ES, 
d’éléments sur la théorie du genre est une nécessité 
à l'image du travail d’Élisabeth Badinter qui 
proclamait que l'instinct maternel était une invention 
pour réduire les femmes à leur rôle de mère.  
Cela n'est pas dé corrélé de l'attitude d'élus UMP et 
FN votant contre le pass contraception jugé comme 
une incitation à l'avortement, ou d'établissements 
catholiques qui refusent de les distribuer pour les 
mêmes raisons.

COURRIER AU PRÉFET

PAR FRANÇOIS AUGUS TE,

"Monsieur le Préfet,
J'ai été informé du fait que 
mademoiselle N.G, 20 ans, 
lycéenne au lycée professionnel 
Camille Claudel à Lyon, a été 
interpellée ce matin et conduite au 
centre de retention de Saint - Exupery. Comme vous 
le savez, la Région Rhône-Alpes a pris une 
délibération en juillet consistant à mettre sous 

protection des Elus du Conseil Régional les 
lycéennes et lycéens  sans papiers menacés 
d'expulsion . 
C'est le cas de cette jeune lycéenne menacée 
d'expulsion vers l'Algerie, pays avec lequel notre 
pays a un contrat  de coopération .
Je vous demande, Monsieur le Prefet, de surseoir à 
cette expulsion, et de permettre à cette jeune fille 
de retrouver sa famille. 
Je vous demande de bien vouloir m'informer des 
suites de cette démarche .
Je vous prie de croire, Monsieur le Préfet, à 
l'assurance de mes sentiments respectueux."

Retrouvez notre actu sur Internet

http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php


L'ÉQUATION 
CATASTROPHIQUE DE LA 
RENTRÉE SCOLAIRE

PAR DANIELLE LEBAIL,

2000 élèves en plus dans le 
secondaire, pour 200 professeurs en moins. C'EST 
L'ÉQUATION CATASTROPHIQUE DE LA RENTRÉE SCOLAIRE dans 
le département du Rhône, comme dans l'ensemble 
du pays. De la maternelle au lycée, les suppressions 
de postes continuent : des classes, des options sont 
fermées. Celles qui restent sont surchargées. Les 
enseignants ne sont plus formés et tous les 
personnels sont précarisés. Comment s’étonner, dans 
ces conditions, que l’école française soit toujours 
plus inégalitaire ? 

La rentrée scolaire coûte toujours plus cher. Selon les 
associations familiales plus de 4% rien que pour les 
fournitures scolaires. La hausse des prix et la baisse 
du pouvoir d’achat asphyxient les familles modestes, 
alors que les entreprises du CAC 40 enregistrent des 
bénéfices record. La campagne contre la vie chère 
lancée par le Parti Communiste Français au début de 
l’été trouve sa pleine justification. 

Dans les jours qui suivent, les militants Front de 
Gauche iront à la rencontre des enseignants et des 
familles, porter les propositions pour que l’école 
redevienne une priorité nationale.  Le 27 septembre, 
nous serons aux côtés des enseignants lors de la 
journée d’action unitaire annoncée par les syndicats 
de l’Education Nationale

EDUCATION POUR TOUS
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NON À LA FERMETURE 
D'UNE CLASSE À L'ÉCOLE DE 
CEVINS

PAR ANTOINE FATIGA

J'étais présent samedi 3 septembre 
avec plusieurs élus de Savoie au 
sein de l'école primaire de CEVINS afin de protester 
contre la fermeture d'une classe, prévue pour cette 
rentrée. Nous sommes confrontés aux mêmes 
difficultés que la majeure partie des établissements 
scolaires en cette rentrée: le nombre d'élèves 
augmente, pourtant 26 postes d'enseignants sont 
supprimés, ce qui provoque la fermeture de 22 
classes! Ce sont les milieux ruraux et les quartiers 
difficiles qui pâtissent les premiers de cette situation 
scandaleuse. Les postes supprimés en Savoie vont 
toucher plus durement les précaires car ce sont les 

postes d’enseignants pour les salariés saisonniers 
qui vont être touchés. Et dans la vallée de la 
Tarentaise, ce sont 35 000 de ces salariés qui sont 
présents l’hiver. Une nouvelle vague de 26 
suppressions de postes est programmée pour l'an 
prochain... A Cevins comme ailleurs, c'est 
l'éducation de nos enfants qu'on sacrifie...

UNE RENTRÉE DES CLASSES 
SOUS TENSION !

PAR ELISA MARTIN,

16 000 postes supplémentaires sont 
en effet retirés du système éducatif 
pour cette rentrée. Cela porte la 
perte d’effectifs à 80 000 postes depuis l'élection de 
Sarkozy en 2007. Et ce n'est pas fini puisque 14 

000 nouvelles suppressions sont programmées pour 
2012. Alors on fait quoi ? Rhône Alpes est de fait 
impacté. On ne peut se contenter de dire à chacun 
ses responsabilités. A l'Etat donc au gouvernement 
les postes d’enseignants et aux Régions le matériel 
et la logistique, c'est absurde ! Les Régions doivent 
conjointement exiger la création massive de postes 
d'enseignants, garantir un avenir à chacun passe par 
là. Il n'y a pas de République sans école publique, 
laïque et émancipatrice.

Retrouvez notre actu sur Internet

http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=article&id=492:sprf-racrochage-scolaire&catid=58:lycee&Itemid=386
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=article&id=520:un-bateau-pour-gaza-enfin-la-region-soutient-une-initiative-de-paix&catid=99:international&Itemid=507
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php


VENINOV (EX 
ETABLISSEMENT 
MARÉCHAL) EST 
LIQUIDÉE !
LES 88 SALARIÉS 
OCCUPENT L’USINE…

PAR CHRISTIANE PUTHOD

Fondée en 1874 l’entreprise a été successivement : 
Maréchal,Vénilia et Veninov.
Plusieurs générations ont fait carrière dans cet 
établissement de la rue Eugène Maréchal à 
Vénissieux ! 

C’est dans cet établissement qu’a été mis au point 
notamment la toile cirée à l’huile de lin, l’adhésif et 
beaucoup d’autres feuilles adhésives pour les 
particuliers et pour l’industrie.
Depuis une dizaine d’année il y a eu du changement 
dans le capital de l’entreprise.  a été  vendue trois 
fois, successivement à des allemands, des 
américains et autres fonds de pension autrichien . 
Après deux plans sociaux en 2001 et 2004 , la 
situation économique et social semblait stabilisée.
Des commandes, des produits inégalés (11.75 
millions de mètres de feuilles et de nappage), des 
marques : « Venilia » « Bulgomme »  et un savoir 
faire incontesté, voilà ce qui caractérisait cet 
établissement… jusqu’en Juillet 2011.

C’était sans compter sur le mauvais génie des 
financiers qui ont répérés les possibilités 
économiques, financières- notamment en matière de 
trésorerie -de Véninov et de son propriétaire Alkor 

Vénilia !
Ils se sont livrés à un pillage de fonds en règle. En 
tête le groupe Gordon Brothers, qui après avoir 
ponctionné toute la trésorerie, a acculer Alkor Venilia 
et Veninov à la liquidation.
La situation est scandaleuse et typique des 
agissements de ces nouveaux «  rois du monde » qui 
décide depuis leur sphère virtuelle, de la vie et de la 
mort de l’outil de production des salariés locaux !
Veninov peut vivre et se développer : les indicateurs 
économiques sont bons pour l’établissement et ses 
88 salariés !  Le comité de soutien qui s’est 
constitué sur place, les salariés qui occupent l’usine 
et les élus régionaux du Front de Gauche en sont 
bien convaincus !
Il faut et il suffit aujourd’hui que l’établissement soit 
racheté et la trésorerie renflouée.
Les élus, Christiane Puthod, Vice présidente à 
l’emploi notamment, se sont mobilisés et  suivent de 
près le travail fait en Préfecture pour qu’une issue 
économique favorable soit trouvée.
Il faudra aussi que la justice passe et disent le 
caractère frauduleux des manœuvres qui ont permis 
de saigner à blanc l’entreprise, et rendent justice à 
tous les salariés mobilisés aujourd’hui  rue Maréchal 
à Vénissieux, pour la défense de leur outil de travail.

RENTREE SOCIALE

LE 25 SEPTEMBRE: 100ÈME 
DIMANCHE DE LUTTE 
CONTRE LE TRAVAIL DU 
DIMANCHE À ED 
ALBERTVILLE

PAR ANTOINE FATIGA

A Albertville, six employées du supermarché ED-Dia 
débrayent chaque dimanche depuis deux ans contre une 
décision de la direction. 
Rendez-vous est pris dimanche 25 septembre dans la 
zone commerciale d'Albertville afin de célébrer la date 
anniversaire d'un mouvement inédit : le 100ème 

dimanche de grève des caissières d'ED-Dia contre le 
travail dominical. Ces six femmes sont devenues au fil 
des mois un symbole de résistance dans la région.
Corinne, Peggy, Valérie et les autres se lèvent chaque 
septième jour de la semaine pour venir perdre une 
journée de repos, pour la plupart d'entre elles, et le 
salaire d'une matinée de travail, pour la caissière 
planifiée ce jour-là.
Ce dimanche 25 septembre, s’annonce exceptionnel. La 
présence de Jean-Luc Mélenchon et de Pierre Laurent a 
été sollicitée lors de l’Université d’été du PCF aux Karellis 
et c’est en bonne voie. Bernard Thibault a été lui aussi 
sollicité.
Alors, le dimanche 25 septembre à l’occasion de la 
100ème, venez les soutenir dans leur combat.

Retrouvez notre actu sur Internet

http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=101&Itemid=510
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=100&Itemid=508
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=article&id=545:soutien-de-la-region-rhone-alpes-aux-jeunes-sans-papiers-en-formation&catid=54:enjeux&Itemid=411
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php


LA RENTRÉE DE L’EMPLOI

PAR CHRISTIANE PUTHOD

Il y a des rentrées meilleures que 
d’autres… 2011 restera dans les 
mémoires comme étant une rentrée 
de crise et de grandes difficultés sociales.

1,3%, c’est le chiffre d’augmentation du chômage 
au niveau de la France entière, c'est-à-dire 
4.128000 personnes qui demandent une activité – 
presque 5 millions de familles qui souffrent – 
La région Rhône Alpes du fait de son profil très 
industriel, connaît des scores de chômage plus 
mauvais encore que les résultats au niveau national. 
Le nombre de demandeurs d’emploi inscrits à Pôle 
emploi en catégorie A s’établit à 253 475 en Rhône-
Alpes, fin juillet 2011. Ce nombre augmente de 1,8 
% (+ 4 534) par rapport à 
fin juin 2011 (+ 2,0 % sur un an). 

Par département, le nombre des demandeurs 
d'emploi de catégorie A varie entre + 1,3 % et + 
3,2 % en juillet 2011 par rapport à fin juin 2011 : 
Ain (+ 1,9 %), Ardèche (+2,7 %) , Drôme (+ 2,3 
%) , Isère (+ 1,3 %), Loire (+ 1,8 %), Rhône (+ 
1,4 %), Savoie (+ 1,9 %), Haute-Savoie (+ 3,2 %).
Soulignons aussi que cette mauvaise tendance 
accentue encore la tendance au chômage de longue 
durée, donnée structurelle du chômage en France, 
antichambre pour ses victimes de précarité et de 
pauvreté.

Bien sûr la « conjoncture » est mauvaise et peut 
laisser à croire que les pertes d’emploi ont quelque 
chose de « naturel » du fait de ce contexte. Il faut 
surtout constater qu’il n’y a aucune politique 
d’emploi énergique en cours noi prévue … et que le 
marché de l’emploi se dégrade sans aucune 
intervention de l’Etat… si ce n’est l’annonce faite par 
Sarko vendredi de la création de 20 000 emplois 
aidés !

La dégradation en Rhône Alpes nous la vivons à 
travers la fermeture des entreprises pour 
délocalisation ou pas… entreprises industrielles, 
emplois industriels l’érosion se poursuit.
En Juillet Ontex à Arnas a fermé ses portes pour être 
délocalisée : 200 salariés
Le 13 septembre le tribunal se prononcera sur le 
dossier de GPV Roanne et Davézieux en Ardèche : 
plus de 300 emplois au total dans les deux 
établissements,
Véninov a été victime d’une « razia » en règle des 
fonds de pensions et 88 salariés sont laissés sur le 
carreau et occupent l’usine pour défendre emploi et 
outil de production…

A la région en tant que Conseillère Régionale j’agis 
par l’intermédiaire des outils majeurs pour l’emploi 
que sont le FRERA et le FRAU. 

Le Frera : est un fonds destinés aux entreprises. Il 
constitue pour les PME la possibilité d’avoir la 
garantie régionale vis-à-vis des banques qui sont 
réticentes à accorder du crédit pour développer de 
l’activité.

Le Frau pour les salariés c’est un soutien financier 
direct pour soutenir les démarches engagées pour la 
défense de l’emploi.
Le 9 septembre au matin, à la Région se tiendra une 
conférence sur le financement de l’économie 
régionale. La place bancaire est invitée pour 
expliquée sa vision des choses. Les partenaires 
sociaux seront là pour poser les questions du 
développement de l’activité économique et de la 
situation sociale.

Nous attendons non seulement des analyses de la 
situation mais aussi que soient dessinés des axes de 
collaboration entre financeurs publics et privés pour 
soutenir le développement économique support de 
la création d’emploi.

EMPLOI

AGENDA DE LA RENTRÉE SOCIALE

Mardi 27 septembre: Journée de grève dans 
l’éducation à l'appel des syndicats FERC-CGT, FSU, 
SGEN-CFDT et UNSA Education pour demander 
l’arrêt des suppressions d’emplois, une autre logique 
pour le prochain budget et une transformation 
démocratique du système éducatif afin d’assurer la 
réussite de tous les élèves.

Jeudi 6 octobre: Les organisations syndicales de 
retraités, UCR-CFDT, UNAR CFTC, UNIR-CFE-CGC, 
UCR-CGT, UCR-FO, FGR-FP, UNSA Retraités 
appellent à une action unitaire pour la prise en 
charge de la perte d'autonomie et la défense du 
pouvoir d'achat. 
Mardi 11 octobre: La CGT appelle à une 
mobilisation nationale pour le pouvoir d’achat,  la 
protection sociale, le service public et l’emploi.

Retrouvez notre actu sur Internet

http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=98&Itemid=509
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php?option=com_content&view=article&id=544:tourisme-social-et-solidaire&catid=100:agriculture&Itemid=508
http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php


QUINZAINE DE L’ÉGALITÉ 
ENTRE LES FEMMES ET LES 
HOMMES
DU 7 AU 21 OCTOBRE 2011 
EN RHÔNE ALPES
PAR CÉCILE CUKIERMAN

L'égalité a-t-elle un sexe ? C’est la question que nous 
poserons et à laquelle nous tenterons de répondre à 
l’occasion de la première Quinzaine de l’égalité entre 
les femmes et les hommes. 

Soixante-dix événements sont d’ores et déjà 
programmés, portés par des associations, des 
collectivités, des institutions ou des collectifs, sous 
forme de conférences, expositions, publications, 
théâtre, débats ou formation. Chacun des huit 
départements rhônalpins accueille un ou plusieurs 
de ces événements. La Quinzaine a pour vocation, 
notamment, de faciliter la discussion, de prolonger 
les échanges initiés en début d’année dans chaque 
département, de partager des expériences et des 
propositions et de poursuivre le travail engagé, en 
cohérence, autour de ce sujet, après avoir repéré les 
actrices et acteurs de l’égalité de la région. 

Le lancement aura lieu le 7 octobre 
à 9h30 à Confluence, avec 
l’inauguration de l’exposition « 
Femmes en résistance » de Pierre-
Ybes GINET, suivie de l’audition des 
panélistes de l’atelier citoyen, qui 
présenteront aux commissaires l’avis 

qu’ils ont rédigé sur les questions de l’égalité entre 
les femmes et les hommes. Deux «Carte blanche 
à… » sont confiées à deux élues engagées 
localement à Lyon et en Isère. Le Grand débat à 
parité réunira le 10 octobre à Confluence également 
Cynthia FLEURY, philosophe et chercheure au CNRS 
et Vincent CESPEDES, philosophe et écrivain autour 
de cette thématique. Ensemble et avec le public 
présent, ils dessineront les contours d’une société de 
l’égalité.

EGALITE femmes/hommes

UNE RENTRÉE 
INQUIÉTANTE !
PAR FRANÇOIS JACQUART

Depuis mon retour de congés et 
mes différentes rencontres, je sens 
beaucoup d'inquiétude parmi mes 
interlocuteurs face à la situation 
économique et sociale de notre 
pays mais aussi des interrogations 
sur la situation internationale.

Depuis mon retour mi-aout, je me suis rendu à 
Vallon, le 18, pour discuter sur le marché et 
distribuer un tract sur la vié chère.
J'ai profiter de ma présence à Vallon pour me rendre 
aux journées de la Préhistoire organisées par le 
CERP ( Centre Européen de Recherches 
Préhistoriques) et rencontrer les responsables pour 
faire le point du dossier Chauvet

Dans le jardin public de vallon où se tenaient les 
ateliers ouverts aux touristes, j'ai pu mesurer l'intérêt 
pour le dossier Chauvet mais aussi pour les " 

locaux", les attentes qu'ils ont pour que les habitants 
du territoire voient leur vie s'améliorer avec Chauvet 
tant en terme d'emplois que de conditions de 
transports et de présence des services à la 
population notamment hors saison touristique.
La même attente vient de la part des agriculteurs 
locaux que j'ai rencontré sur le marché. La baisse du 
pouvoir d'achat a des répercussions sur a vente de 
leurs produits. eux aussi espère que Chauvet leur 
donnera des perspectives.

Enfin, je tiens à saluer le travail de la commune de 
vallon dans son partenariat avec Bernard Cauvin qui 
à mis en valeur par l'image des réalités de ce 
territoire en mettant en valeur des paysages, des 
métiers, des hommes ( l'expo est toujours visible)
Quelques jours plus tard, je me trouvais de l'autre 
côté des gorges de l'Ardèche invité par le Maire de 
St marcel pour échanger sur la situation de la poste 
puis avec Michel teston, sénateur, pour ensemble 
visiter la Maison de service publics réalisée par la 
commune avec un véritable succès.

Voilà peut être une des solutions pour défendre le 
service public tant attaqué aujourd'hui.

EN DIRECT DES TERRITOIRES

Retrouvez notre actu sur Internet

http://frontdegauche-rhonealpes.fr/index.php


A venir

Conférence sur le 
financement de l'économie 
régionale
Vendredi 9 septembre

Commissions thématiques
Jeudi 15 et Vendredi 16 
septembre

Fête de l'Huma
16 au 18 septembre

Assemblée plénière
Vnedredi 23 septembre

OOrrddrree  dduu  jjoouurr  pprréévviissiioonnnneell::
DM (Décision Modificative 
dans le cadre du futur Budget)
Plan qualité et mandat 
d'évaluation TER
CPER (Contrat de Plan Etat 
Région)
Investissement dans les IFSI 
(Institut de formation dans les 
soins infirmiers) 

SOLIDARITE INTERNATIONALE
L'ETAT PALESTINIEN, C'EST MAINTENANT !

Le Proche-Orient est à la croisée des chemins. La 
poursuite de la colonisation israélienne de la 
Palestine a conduit les négociations de paix dans 
l’impasse. Le désespoir risque de provoquer 
l’éclatement d’une troisième Intifada. A l’heure où 
les peuples arabes reprennent en mains leur destin, 
seule une reconnaissance généralisée de l’Etat de 
Palestine dans les frontières d’avant la guerre de 
1967, avec Jérusalem-Est pour capitale, peut ouvrir 
une perspective nouvelle.

Or, le 24 septembre 2010, le président Barack 
Obama a proposé à l’Assemblée générale des 
Nations unies de « revenir l'année prochaine avec un 
accord qui amènera un nouvel Etat membre aux 
Nations unies, un Etat palestinien indépendant et 
souverain, qui vive en paix avec Israël ». Depuis, la 
plupart des Etats latino-américains ont reconnu cet 
Etat de Palestine. Le 21 avril, le président de la 
République Nicolas Sarkozy a fait part au président 
palestinien Mahmoud Abbas de son « soutien très 

clair aux efforts visant la création d’un Etat 
palestinien ». Et le ministre des Affaires étrangères 
Alain Juppé estime que la reconnaissance de l’Etat 
palestinien est « une hypothèse qu’il faut avoir en 
tête », mais qu’ « il faut le faire avec l’Union 
européenne ». Laquelle s’est engagée, le 13 
décembre dernier, à en faire autant « le moment 
venu ».

Ce moment est venu. 

Pour lire la suite et signer la pétition, cliquez ici
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